

Lotty Rosenfeld y Diamela Eltit estrenan hoy *¿Quién viene con Nelson Torres?*

# La antigua vanguardia se reúne

*En el cortometraje -que mezcla imágenes de noticieros, música y textos del aramatuaje alemán Peter Handke- las integrantes del Colectivo de Acciones de Arte, CADA, proponen un trabajo donde "la gente va estar obligada a interrogarse".*

Claudio Aguilera

Una polibolera de *Los Vigilantes* entra flíamente a la cámara. Llora, muy despejado. Habla de la adicción de su hija al metanfetamina. Señala que lo llevó al hospital y que a ella no la dejaron entrar". Los invitados preguntan: "¿Quién viene con Nelson Torres? Llora y sigue llorando flíamente a la cámara. Su rostro se abomba con otras imágenes. Un grupo siqueo riéndose, una vedette del anabul portento se desnuda con más indecencia que sensualidad, una mujer les frente al micrófono tristes de la obra teatral *Raspar Hauer*, del dramaturgo alemán Peter Handke.

Se trata de *¿Quién viene con Nelson Torres?*, un cortometraje realizado por la artista audiovisual Lotty Rosenfeld y con guion de la escritora Diamela Eltit, que será estrenado hoy en el Museo de Arte Contemporáneo. El proyecto es un fruto más de la extensa colaboración que han unido a ambos creadoras desde los tiempos del Colectivo de Acciones de Arte, CADA (1979-1983). Poco más en que: "vengo a gente como Raúl Zaldivar, Juan Casalillo y Fernando Gallozo, entre otros, dicen vida a una producción y lucida expresión artística, marcada por la conciencia política y renuncia ética". *Fran Témpero* en su libro *Escritura contemporánea chilena*, menciona que Rosenfeld salió a la calle y marcaría cuadros en el parlamento con hilachas adhesivas blancas.

"Desde entonces, sigue la misma tentación e intención. En general, las imágenes culturales son bien frágiles", explica la escritora. "Pero lo interesante es que hemos podido seguir" estableciendo diálogos, que nacieron



Han logrado mantener una conversación a lo largo de estos 20 años", explica la escritora Diamela Eltit (al frente) a propósito de su trabajo junto a la artista visual Lotty Rosenfeld.



Una escena de *¿Quién viene con Nelson Torres?*

logrado mantener una conversación a lo largo de estos 20 años", agrega.

"Todo ha cambiado muchísimo desde los años del CADA", aclara por su parte Lotty Rosenfeld, grabadora en el 2000 del premio Alarcón en el área de dibujo y grabado. "Antes vivíamos en dictadura, ahora vivimos en el hipercapitalismo. Es todo distinto, pero siempre está la misma idea de hacer preguntas y no dar respuestas, intentar producir diálogos".

"Claro, los escenarios han cambiado", comienza la autora de *Los Vigilantes* y El-

titúa *¿Quién viene con Nelson Torres?* como una interrogante. Para las autoras, todo el entramado es un gran condicionamiento, formulado en un momento en que el consumismo y el lucro parecen invadir cada espacio. "Es un trabajo cultural, político y estético, que permite seguir haciendo preguntas e irte a no sabiendas", rectifica la escritora.

"Saben que ésta no va a ser una obra de recepción pasiva", señala Lotty Rosenfeld. "Pero la gente va estar obligada a interrogarse. Van a tratar de ubicarse en algún espacio, pero no lo van a lograr, porque no es un videocorte, no es una instalación, pero tampoco es cine, aunque es un corto que participará en festival y se mostrará en el Museo de Arte Contemporáneo".

Para ellas lo fundamental y más fascinante de presentar como ésta es permitir al público reflexionar y la vez sus propias conclusiones. "Queremos impedir lecturas autoritarias, que cierran el espacio, porque aquí el resultado tiene una dialéctica y una tensión. Frente a certezas que danzan a la magdalena, a la fácil comprensión y al consumo, plantearemos una obra que se niega a ser objetiva y plantea dudas insólitas", concluye la guionista.

Inés O del Álamo. "Pero para nosotros continúa siendo primordial el tema de los soportes que utilizamos. Por eso, nuestras acciones son muy fluidas. Siguiendo establecido un diálogo, porque seguimos teniendo preguntas y las pensamos en cruce", añade.

## La gran pregunta

No es casual que ya desde su título, la

# La antigua vanguardia se reúne [artículo] Claudio Aguilera.

Libros y documentos

## AUTORÍA

Aguilera Álvarez, Claudio, 1976-

## FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

## FORMATO

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

La antigua vanguardia se reúne [artículo] Claudio Aguilera. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile